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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Подготовка к выборам на Таймыре идет полным ходом 
Председатель Таймырской Долгано-Ненецкой территориальной избирательной комиссии 

№ 1 Красноярского края Евгений Мойсюк рассказал о подготовке к предстоящим выборам на 
Таймыре. 

На территорию района уже поступили бюллетени для голосования. Так, жители 
заполярной столицы и посёлков муниципального образования «город Дудинка», а также 
сельского поселения Караул и городского поселения Диксон получат четыре бюллетеня – два 
по выборам депутатов Государственной Думы РФ восьмого созыва и два бюллетеня по 
выборам депутатов Законодательного Собрания Красноярского края четвертого созыва. 
Сельчане сельского поселения Хатанга – пять, здесь добавится бюллетень по выборам 
депутатов Хатангского сельского Совета пятого созыва. 

На сегодняшний день по единому краевому избирательному округу определено 11 
партий, которые примут участие в выборах депутатов Законодательного Собрания 
Красноярского края. По Таймырскому двухмандатному избирательному округу №23 
зарегистрировано 10 кандидатов в депутаты. 

По выборам в депутаты Государственной Думы по одномандатному избирательному 
округу № 57, в который включён Таймырский Долгано-Ненецкий муниципальный район, 
зарегистрировано 8 кандидатов. На общефедеральном уровне по партийным спискам – 15 
партий. 

В дни голосования на территории сельского поселения Хатанга также пройдут выборы 
депутатов Хатангского сельского Совета пятого созыва. В Таймырской Долгано-Ненецкой 
территориальной избирательной комиссии № 2 Красноярского края, расположенной в селе 
Хатанга, зарегистрированы 19 кандидатов в депутаты Хатангского сельского Совета. 

Кроме того, в Дудинке состоятся дополнительные выборы по Дудинскому 
одномандатному избирательному округу №8 (Дудинская средняя школа №4 и Таймырский 
колледж). Горожанам предстоит избрать нового депутата, в связи с досрочным прекращением 
полномочий предыдущего. Здесь зарегистрированы три кандидата. Избиратели, место 
жительства которых расположено в границах указанных избирательных участков, получат в 
дни голосования еще один избирательный бюллетень. 

Помещения для участковых избирательных комиссий остались прежними. Количество 
избирателей на Таймыре составляет около 20 000 человек. 

«Помимо этого для проведения выборов на территории мы получили стандартно-
технологическое оборудование: переносные и стационарные ящики нового стандарта, новые 
кабины для голосования, компьютерное оборудование для работы участковых комиссий. 
Пришли в большом количестве средства индивидуальной защиты. В связи с непростой 
эпидемиологической обстановкой в стране, нами будет применен опыт, который 
реализовывался на общероссийском голосовании по вопросу изменений Конституции РФ. 
Точно так же каждому избирателю будет выдаваться маска, перчатки и ручка для заполнения 
избирательного бюллетеня. Обработка помещений для голосования будет проводиться в 
усиленном режиме, будут организованы раздельные вход и выход, у избирателей будет 
измеряться температура» - отметил Евгений Мойсюк. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Спикер Заксобрания на встрече с жителями Дудинки рассказал о перспективах 
строительства логистического центра 

Основной темой встречи председателя Законодательного Собрания Дмитрия 
Свиридова с жителями Дудинки стало развитие Таймыра в ближайшие годы. 

На территории района будут реализованы масштабные инвестиционные проекты, 
которые позитивно повлияют на инфраструктуру и социально-экономическое развитие 
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полуострова, так как они предполагают сотни миллиардов рублей вложений в добычу и 
производство, а также создание тысяч новых рабочих мест.  

Запланированные преобразования положительно скажутся на развитии 
градообразующего предприятия Дудинки — Дудинского морского порта. Предполагается, что 
со стартом инвестиционных проектов грузооборот порта уже в 2022 году вырастет в 2 раза. В 
связи с этим предприятию необходимо будет увеличивать число рабочих мест примерно на 
40%, при этом приоритет при устройстве на работу отдадут местным жителям. Кроме того, 
ведется работа с Таймырским колледжем по вопросу подготовки специалистов, будут 
приглашаться выпускники профильного вуза в Новосибирске. 

Для решения одной из важнейших проблем севера Красноярского края -  сезонное 
подорожание продуктов питания и доступность  плодоовощной продукции - на Таймыре 
должен открыться крупный логистический центр для поставок продовольствия и его хранения. 

«В прошлом году на южных территориях региона был собран рекордный урожай, 
активно развивается животноводство, строятся ультрасовременные животноводческие 
комплексы, развивается молочное производство. Краевая сельскохозяйственная продукция 
реализуется не только на территории региона, но пользуется успехом по всей России и за 
рубежом. Продукция краевых аграриев должна поступать на северные территории региона», - 
заявил председатель Законодательного Собрания Дмитрий Свиридов. Спикер отметил, что 
региональная продукция не уступает по качеству, при этом дешевле в цене.  

«Организация логистической схемы, по которой юг края будет кормить север, выгодна 
всем: аграриям, которым будет оказана помощь в реализации продукции, северянам, которые 
смогут получать свежее и качественное продовольствие, а также крупным инвесторам, 
которые заходят сегодня на Таймыр. Создание логистического центра для доставки и 
хранения продуктов — одно из решений вопроса продовольственной безопасности», - 
подчеркнул Дмитрий Свиридов. 

Подобный центр уже работает в Красноярске, и при открытии центра на Таймыре будет 
использован опыт краевой столицы. Чтобы приступить к созданию центра, необходимо 
определиться с местом, земельным участком, разработать рабочую логистическую схему по 
доставке продуктов с участием всех заинтересованных сторон. 

«Считаю для формирования такой схемы важным привлечь все заинтересованные 
стороны: аграрные предприятия региона, краевые и муниципальные власти северных 
территорий, крупных инвесторов - «Норникель» и «Роснефть» - транспортные компании. Мы 
уже говорили на эту тему с губернатором Красноярского края. В ближайшее время в краевом 
центре намечено совещание по вопросу создания логистического центра на Таймыре с 
представителями краевых властей, министерства сельского хозяйства края, профильного 
комитета Законодательного Собрания, компаний-инвесторов, местных властей, транспортных 
компаний», — рассказал председатель Законодательного Собрания. 

НИА-Красноярск 
 
В Дудинке состоялось открытие новой детской площадки 

В Дудинке состоялось открытие новой детской площадки31 августа состоялось 
торжественное открытие детской площадки «Смайл», расположенной в районе дома № 9 на 
улице Щорса. Честь разрезать красную ленту была предоставлена главе города Дудинки 
Юрию Гурину. 

Обращаясь к присутствующим, Юрий Викторович поздравил жителей близлежащих 
домов с расширением возможностей для полезного отдыха и физического развития, а также 
пожелал юным дудинцам бережно относиться к детскому общественному пространству и 
элементам его благоустройства. После символической презентации площадки детям, юных 
горожан пригласили поучаствовать в развлекательной программе, подготовленной артистами 
городского Дома культуры. 

На создание «Смайла» у подрядчика ООО «Элком» ушло около двух месяцев и теперь в 
распоряжении маленьких горожан новое место для игр с современным оборудованием: 
детским игровым комплексом, качелями, уличными тренажерами и спортивными 
конструкциями. Для отдыха детей и для удобства родителей по периметру площадки 
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расположены скамейки и урны для мусора, центральное место заняла малая 
архитектурная форма с улыбающейся мордашкой. Кроме строительных работ, подрядчик 
также выполнил озеленительные работы — на специально подготовленном газоне высажены 
саженцы шаровидной ивы. 

Новая детская площадка создана в рамках федеральной программы «Формирование 
комфортной городской среды» национального проекта «Жилье и городская среда» с учетом 
пожеланий жителей города. Ее проект был выбран участниками рейтингового голосования, 
проведенного в прошлом году. Участие в нем приняло 2632 человека. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске стартует новый проект по цифровизации общественного транспорта 

7 сентября в Норильске состоится официальный запуск пилотного проекта ‒ комплекса 
информационных систем управления общественным транспортом, разработанного и 
представленного компанией «Датапакс», АО «Расчетные решения» при участии ПАО 
Сбербанк и СЦ Транстелематика. 

Проект стартует в рамках модернизации системы городского общественного транспорта, 
инициированной «Агентством Развития Норильска» и Администрацией г. Норильск. На 
первом этапе в эксперименте примут участие автобусные маршруты 41 и 16а, в транспортном 
потоке их можно будет отличить по яркой оклейке. 

В рамках проекта начнет работу мобильное приложение «Норильск Транспорт», в 
котором пользователи смогут получить информацию о расписании маршрутов общественного 
транспорта, местоположении и движении транспортных средств на карте города, прогноз 
прибытия транспорта на остановку. Его можно будет скачать в Google Play и App Store после 
7 сентября. 

В транспорте на маршрутах 41 и 16а установят оборудование, которое позволит 
производить оплату картой, через мобильное приложение «Норильск Транспорт» или с 
помощью qr-кода. Кроме того, пассажирам будут доступны уникальные сервисы: привязка 
проездного билета к банковской карте, отслеживание истории поездок и построение 
маршрута в мобильном приложении, Social ID ‒ идентификатор льготного проездного на 
пластиковой карте платежной системы «Мир». Датчики пассажиропотока будут 
анализировать число вошедших и вышедших пассажиров, что позволит изучать 
пассажиропоток и регулировать количество транспорта в разное время. 

Автобусы оснастят внешними и внутренними камерами видеонаблюдения для 
повышения безопасности пассажиров. Голосовое информирование позволит заранее 
узнавать об остановках, а на видеоэкранах будет транслироваться информационный и 
развлекательный контент. 

Все собранные данные будут аккумулироваться и анализироваться, что позволит 
эффективно управлять парком общественного транспорта города: корректировать маршруты, 
формировать удобное расписание, контролировать оплату проезда. 

Кроме того, в рамках проекта жители Норильска получат скидку 3 руб. на проезд в 
автобусах при расчете банковской картой Visa. Данная акция продлится с 1 сентября по 30 
ноября. Тест-драйв проекта продлится до 30 ноября. По его итогам будет изучаться 
возможность внедрения комплексной системы для всей транспортной сети города… 

newslab 
     

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Генпрокуратура проверит использование отходов «Норникеля» на дорогах Норильска 

Общественник обратился в Генеральную прокуратуру РФ по поводу ситуации с 
использованием отходов «Норильского никеля» в качестве противогололедной смеси, 
которую закупали за счет бюджета. Власти утверждали, что отказались от него, но 
окружающей среде мог быть причинен ущерб. 
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«На территории Норильска, в том числе и в селитебной зоне, длительное время в 
качестве антигололедного средства применялся гранулированный шлак производства ПАО 
ГМК „Норильский никель“, — говорится в письме председателя общественной организации 
„Мой дом город Норильск“ Руслана Абдуллаева заместителю генерального прокурора РФ 
Дмитрию Демешину. — Он применялся в качестве антигололедного средства при исполнении 
муниципальных контрактов по содержанию автомобильных дорог, заказчиком которых 
является МКУ „Норильскавтодор“. Исполнителями муниципальных контрактов являются ООО 
„Илан-Норильск“ и ПАО „ГМК Норильский никель“». 

Тайга.инфо подробно писала, что противогололедный материал для мэрии поставляет 
ООО «Илан-Норильск». Компания использовала гранулированный шлак — отходы 
Надеждинского металлургического завода ПАО «ГМК Норильский никель». В 2015 и 2017 
годах Роспотребнадзор даже требовал запретить использование шлака через суд, но тот 
лишь признал незаконным бездействие «Илана» в отношении неисполнения предписаний 
ведомства. В Роспотребнадзоре подчеркивали, что отходы «Норникеля» (металлургические 
шлаки) не могут быть использованы в качестве противогололедного материала в жилых 
районах. 

…«Илан-Норильск» регулярно получает подряды от муниципальных учреждений 
Норильска, мэрии Дудинки и аэропорта «Норильск». Общая сумма контрактов, по данным 
сайта «ГосЗатраты», составляет около 16 млрд рублей. 

«„Норильский никель“ и „Илан-Норильск“ незаконно в течении 2015−2019 годов получали 
прибыль от реализации отхода производства и потребления под видом антигололедного 
материла, — считает Абдуллаев. — Администрация Норильска незаконно израсходовала 
денежные средства на приобретение отходов у градообразующего предприятия, которые оно 
должно было утилизировать, вместо закупки сертифицированного противогололедного 
материала». 

Действия сторон могут подпадать под ст. 247 УК (нарушение правил обращения 
экологически опасных веществ и отходов), а также под ст. 246 УК (нарушение правил охраны 
окружающей среды при производстве работ), ст. 171 УК (незаконное предпринимательство), 
ст. 254 УК (порча земли) и ст. 200.4 УК (злоупотребления в сфере госзакупок), уверен 
общественник. 

Местная природоохранная прокуратура, впрочем, заявила, что шлаковые отходы 
«Норникеля» относятся к четвертому классу опасности по воздействию на среду обитания и 
здоровье человека (до 2014 года он относился ко второму классу) и поэтому «малоопасны». 

Кроме того, в обращении на имя заместителя генпрокурора говорится о трех свалках, в 
том числе шлака, которые могли привести к загрязнению почвы в Норильске. «Все ответы 
[природоохранной прокуратуры] сводятся к тому что по информации природоохранных 
органов гранулированный шлак относится то к 4, то к 5 классу опасности и поэтому он 
безвреден и ничего делать не надо», — отметил Абдуллаев. 

По данным природоохранной прокуратуры, в Норильске уже не используют шлак в 
качестве противоголедного материала. 

Тайга.инфо 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Павел Борзых инспектирует ход работ по наведению порядка в Арктической зоне 
региона 

Сегодня министр экологии и рационального природопользования Красноярского края 
Павел Борзых вылетел в Норильск. С рабочим визитом в северной столице региона он 
пробудет 4 дня. Глава ведомства проведет совещания, на которых обсудят мероприятия по 
ликвидации объектов накопленного вреда в Арктической зоне. 

Кроме того, Павел Борзых посетит поселки Хатанга и Диксон. Там осмотрит основные 
объекты, которые планируется ликвидировать как объекты накопленного вреда. Напомним, 
что ведомство совместно с муниципалитетами уже провело предварительную 
инвентаризацию объектов накопленного вреда окружающей среде (НВОС) и свалок, 
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расположенных на территории Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района и 
города Норильска. По результатам инвентаризации определено 4 объекта НВОС для 
постановки на учет в государственный реестр объектов накопленного вреда окружающей 
среде. 

В настоящее время ведется разработка полномасштабной программы по улучшению 
экологии Арктической зоны региона. Реализовывать природоохранные мероприятия 
планируется за счет средств, поступивших в федеральный бюджет от АО «НТЭК» в счет 
возмещения вреда, причинённого окружающей среде в результате произошедшей в мае 2020 
года на ТЭЦ-3 аварии. 

Еще 9 заброшенных объектов на территории Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района планируется ликвидировать силами Минобороны РФ. 

Министр отметил, что вопрос наведения порядка в Арктической зоне находится на 
личном контроле Губернатора края. Для ужесточения контроля по соблюдению 
природоохранного законодательства по поручению главы региона в северной столице 
региона уже работает территориальный отдел экологического надзора Минэкологии края. 
Специалисты ведомства проводят надзорные мероприятия на территории города Норильска 
и близлежащих населенных пунктов. 

«Красноярский край» 
 
На Северах назвали самые дорогие вакансии. На инвестпроектах в Красноярске, 
Эвенкийском муниципальном и Туруханском районах нашлись вакансии с зарплатой от 139 до 
173 тысяч рублей. 

Первое место в рейтинге самых высокооплачиваемых вакансий у бурильщика с 
зарплатой в 173 тысячи рублей. 

На втором месте – машинист автогрейдера, чей труд оценивается в 150 тысяч рублей. 
Примечательно, что в обеих вакансиях указана работа вахтовым методом. Тройку замыкает 
предложение из Красноярска – менеджер отдела планирования и мониторинга добычи и 
закачки управления разработки месторождений с зарплатой в 139 тысяч рублей. 

«Сегодня гражданам доступны более тысячи вакансий для работы на инвестиционных 
проектах. Наиболее востребованы: водители, инженеры, машинисты, слесари, 
электрослесари, электромонтеры. Ознакомиться со всеми предложениями можно на 
Интерактивном портале агентства труда и занятости населения Красноярского края либо 
обратившись в ближайший центр занятости», – отметил начальник отдела по 
информационному сопровождению инвестиционных проектов агентства Владислав 
Михальченко. 

 ДЕЛА 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Котяков заявил, что рынок труда в России в целом вернулся на допандемийный 
уровень 

Российский рынок труда в целом вернулся к показателям, которые были до пандемии. 
Об этом заявил в четверг министр труда и социальной защиты РФ Антон Котяков на 
Восточном экономическом форуме. 

"Вчера буквально у нас вышли данные Росстата последние. По состоянию на 1 августа 
рынок труда вернулся в целом в Российской Федерации на допандемический уровень", - 
сказал он журналистам на полях форума. 

Около 1 млн человек сейчас стоит на учете в центрах занятости, в пандемию этот 
показатель достигал 3,7 млн, заявил Котяков. 

"В период пандемии действительно наблюдался серьезный рост числа граждан, 
вставших на учет в центрах занятости. Он достигал пиковых значений в 3,7 млн человек, на 
сегодняшний день в центрах занятости стоит на учете порядка 1 млн человек", - сказал он на 
сессии "Вызовы и перспективы российского рынка труда". 
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Котяков отметил, что 58% граждан, стоящих на учете, не имеют ни высшего, ни 
среднего профессионального образования. Под этих людей, по его словам, нужно 
формировать долгосрочные образовательные программы. 

ТАСС 
 

Шувалов: РФ имеет возможность для повышения комфортной жизни семей до 
европейского уровня 

Накопленные социально-экономические ресурсы России дают возможность в 
среднесрочной перспективе для повышения уровня комфорта проживания 
среднестатистической российской семьи до европейских стандартов. Об этом на площадке 
марафона «Новое знание» заявил глава ВЭБ. РФ Игорь Шувалов. 

 «Мы впервые, наверное, в нашей истории переживаем время, когда у нас накопленное 
социально-экономическое богатство, я имею в виду хорошую макроэкономику, 
золотовалютные резервы, реальную обороноспособность, реальный суверенитет. Мы можем 
позволить и должны в какой-то среднесрочной перспективе сделать так, чтобы средняя 
российская семья жила по уровню комфорта так же, как среднеевропейская. У нас для этого 
есть все, но необходима мобилизация самих тех, кто проживает в городах, и совсем другой 
диалог между городской командой управленцев и горожанами», — сказал Шувалов, отметив, 
что этому еще придется научиться. 

Второй федеральный просветительский марафон «Новое знание», приуроченный ко Дню 
знаний, проходит в России с 1 по 3 сентября. Организатором выступает российское общество 
«Знание». 

ТАСС 
 

Почти четверть россиян отказались вести детей в школу после пандемии 
Почти четверть (24%) родителей отказались от очного формата обучения для своих 

детей в текущем учебном году: 16% выбрали гибридное обучение (ребенок посещает 
некоторые занятия в школе, а некоторые — онлайн), 4% полностью перешли на онлайн-
обучение, а 3% предпочли домашнее обучение. Это следует из результатов опроса 
родителей из разных городов России, проведенного онлайн-школой для детей и подростков 
Skysmart, медицинской компанией «Инвитро» и исследовательским агентством Tiburon 
Research. 

В опросе приняли участие 1 тыс. родителей школьников из городов России с населением 
более 100 тыс. человек, в возрасте 24−60 лет, с детьми младшего школьного возраста (54%), 
среднего (44%) и старшего (17%). 

Так, согласно результатам опроса, с апреля 2020 года 73% родителей изменили формат 
обучения детей — 50% перешли на гибридное обучение, 39% перешли на онлайн-обучение, а 
5% — на очное домашнее обучение. 

Большая часть опрошенных опасаются, что ребенок может заразиться коронавирусом в 
школе.  «С эпидемиологической точки зрения во время продолжающейся пандемии, онлайн-
образование несет еще и “медицинские” преимущества. Мы прекрасно понимаем, что 
львиную долю реально работающих противоэпидемических мероприятий (маски, 
дистанцирование, частая обработка рук и т. д.) в школе соблюсти невозможно или крайне 
сложно. С клинической точки зрения ковид стал более опасным для детей, увеличилась доля 
тяжелых форм заболевания. И даже если ребенок болеет легко, повышаются риски тяжелого 
заболевания у родственников, проживающих с заболевшим ребенком в одной квартире. 
Поэтому, безусловно, в онлайн-обучении имеются также и медицинские преимущества», — 
считает врач-инфекционист, главный врач «Инвитро-Сибирь» Андрей Поздняков. 

На сегодняшний день 35% детей, занимающихся на дополнительных курсах, делают это 
в онлайн-формате. C начала пандемии только у 29% занимающихся дополнительными 
занятиями никак не поменялся формат обучения. Больше чем две трети опрошенных 
отказались от очных дополнительных занятий полностью или частично. 

«Современные дети глубоко погружены в цифровую среду, для них онлайн — не какой-
то тренд в отрасли, это их реальность. Онлайн делает доступным качественное образование 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

вне зависимости от местоположения ученика, что и подтверждает наше исследование — 
даже среди родителей из городов с населением менее 1 млн. довольно большой процент 
(20%) считают онлайн-формат более эффективным», — отметил директор Skysmart Михаил 
Митин. 

По словам руководителя проектов Tiburon Research, Анны Лысухо, сложнее всего 
приходится старшеклассникам, которые сдают ЕГЭ. Поэтому именно эта группа учащихся 
чаще остальных переходила на гибридное обучение. 

Известия 
 

В ЦБ заявили, что влияние новых соцвыплат на инфляцию будет небольшим 
Влияние на инфляцию единовременных выплат пенсионерам, военным и 

правоохранителям будет разовым и небольшим. Об этом говорится в бюллетене "О чем 
говорят тренды", подготовленным департаментом исследования и прогнозирования Банка 
России. 

"Единовременные выплаты пенсионерам, военным и правоохранителям в размере около 
500 млрд рублей дополнительно поддержат потребительский спрос в конце III - начале IV 
квартала. Впрочем, их влияние на инфляцию будет разовым и небольшим", - отмечается в 
документе. 

Аналитики ЦБ также напомнили, что финансирование расходов происходит за счет 
дополнительных ненефтегазовых доходов в рамках бюджетного правила. "Такие возможности 
бюджета в целом учитываются при принятии решений по ДКП (денежно-кредитной политике - 
прим. ТАСС) и формировании прогноза Банка России", - подчеркнули в департаменте. 

Ранее президент России Владимир Путин объявил о новых разовых социальных 
выплатах: по 10 тыс. рублей пенсионерам и по 15 тыс. рублей военнослужащим, курсантам 
военных училищ и сотрудникам правоохранительных органов. 

Инфляционное давление по-прежнему остается повышенным, несмотря на некоторое 
снижение в июле - августе. "Инфляционное давление, очищенное от влияния временных и 
разовых факторов, в июле - августе немного снизилось, но по-прежнему существенно 
превышает уровень 4%. Повышенные темпы роста цен сохраняются во многих компонентах 
потребительской корзины", - отмечается в документе. 

При этом принимаемые регулятором решения по денежно-кредитной политике будут 
способствовать постепенному снижению инфляционного давления. Это в свою очередь 
приведет к замедлению годовой инфляции с текущих 6,5% до 4-4,5% в 2022 году и ее 
сохранению вблизи 4% в дальнейшем, указали аналитики ЦБ. 

ТАСС 
 

Годовая инфляция в России побила пятилетний рекорд 
Потребительские цены в РФ за неделю увеличились на 0,09%, сообщил Росстат. По 

данным Минэкономразвития, годовая инфляция увеличилась до 6,79%. 
«На потребительском рынке, по еженедельным данным Росстата, за неделю с 24 по 30 

августа инфляция составила 0,09% (0,10% неделей ранее)», — пишет ТАСС с ссылкой на 
обзор ведомства. По оценке Минэкономразвития, инфляция в годовом выражении составила 
6,79%, что является максимальным показателем с августа 2016 года, когда рост цен составил 
6,9%. 

По данным Росстата, свинина за неделю подорожала на 0,5%, сливочное масло и 
маргарин — на 0,4%, говядина, пастеризованное молоко, жирный творог, хлеб и булочные 
изделия из пшеничной муки 1 и 2 сортов — на 0,3%. Отмечается, что в среднем по стране 
увеличилась стоимость баранины, сосисок, колбасы, сарделек, стерилизованного молока, 
ржаного хлеба и конфет на 0,2%. Также выросли цены на сметану, макароны, водку, сухие 
смеси для детского питания, соль на 0,1%. При этом цены на плодоовощную продукцию за 
неделю снизились на 0,9%, а куриные яйца подешевели на 0,5%. 

Ранее глава Центробанка РФ Эльвира Набиуллина сообщила, что Россию ждет 
долгосрочный период инфляции. По ее словам, цены растут из-за кризиса, вызванного 
пандемией коронавируса. В 2021-м годовая инфляция в стране составит 5,7—6,2% по 
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базовому сценарию. Однако Центробанк России рассчитывает, что в 2022 году уровень 
снизится до 4—4,5% и в дальнейшем останется в пределах 4%, передает телеканал 360. 

URA.RU 
 

Власти не намерены отказываться от постройки мусоросжигательных заводов 
По его оценкам, без МСЗ не получится выполнить указ президента РФ о сокращении 

отходов, которые будут отправляться на захоронение, на 50%. 
Как уточнил Евтухов, сжигание отходов будет актуально на удаленных территориях, как 

Дальний Восток и Арктическая зона. Небольшие установки по сжиганию разрабатывают в 
Челябинске и Краснодарском крае. 

Ранее вице-премьер Виктория Абрамченко заявила, что строительство МСЗ — очень 
дорогостоящие проекты, экономическая целесообразность остается под вопросом. 

ПРАЙМ 
 

Глава Роспотребнадзора дала старт прививочной кампании против гриппа по всей 
России 

Глава Роспотребнадзора Анна Попова дала старт Всероссийской прививочной кампании 
против гриппа в рамках Восточного экономического форума (ВЭФ). 

"Сегодня уже в пятый раз на стенде Роспотребнадзора мы объявляем старт кампании 
вакцинации против гриппа в Российской Федерации", - сказала она журналистам. 

Попова подчеркнула, что по состоянию на 2 сентября ситуация по заболеваемости 
гриппом в стране пока стабильная, но уже регистрируются случаи заражения вирусом гриппа 
группы А H3N2. По ее словам, это "не самый лучший прогностический признак". 

Попова также отметила, что с 1996 года, когда впервые началась вакцинация против 
гриппа, заболеваемость им в России снизилась почти в 200 раз. 

В этом году, так же как и в прошлом, Роспотребнадзор рекомендовал субъектам России 
привить не менее 60% населения от гриппа и не менее 75% лиц из групп риска. Как ранее 
сообщала пресс-служба Минздрава РФ привить от гриппа в России планируется более 87 млн 
человек. 

…Весь объем вакцин от гриппа для прививок в текущем эпидемическом сезоне уже 
произведен, 70% уже отгружены в регионы России, сообщила Попова. 

"На сегодняшний день общий объем вакцин уже произведен, и 70% от всего этого 
объема уже поступило во все субъекты Российской Федерации. Привиться можно будет 
практически во всех медицинских учреждениях", - сказала она на полях форума. 

Попова подчеркнула, что сейчас крайне важно сделать прививку от гриппа, поскольку 
научные данные говорят о том, что при попадании гриппа и коронавируса в организм одного 
человека, особенно с ослабленным иммунитетом, негативное влияние вирусов суммируется. 

ТАСС 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Новый учебный год: как спасти наших детей от отупения 
Начинается новый учебный год, дети снова идут в школу. А о детях мы, взрослые, можем 

говорить бесконечно. Тем более, что есть серьезный повод. 
Мы живем в переломные времена, когда формируется новый мир, наполненный 

высокими технологиями, оказывающими колоссальное влияние на человека. Однако прежде 
чем перейти к «цифровым» проблемам, мне хотелось бы поделиться одним неприятным 
наблюдением. Даже за время своего не слишком большого опыта преподавания я заметил 
перманентное снижение уровня интеллекта у студентов. И именно в современном школьном 
образовании я вижу одну из причин неутешительного процесса отупения детей. Школьное 
образование и так постепенно снижало планку со времен распада Союза, а в последние 5-6 
лет сделало, можно сказать, огромный прыжок в худшую сторону. Просто-таки прыжок в 
бездну. И результаты не заставили ждать. 
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Везде есть положительные исключения, но в своей массе современные студенты 
просто патологически не умеют думать. Каждый раз, проводя опрос, я сталкиваюсь с тем, что 
у молодых ребят никак не получается внятно формулировать свои мысли. Иногда доходит до 
того, что студент выдает какой-то хаотичный набор слов, а после моего повторного и 
неспешного его озвучивания смеется весь курс, хотя, на самом деле, здесь совсем не до 
смеха. 

Как и везде, у меня есть старательные ребята, действительно желающие учиться, но и у 
них с внятным изложением своих мыслей есть проблемы. Вот, к примеру, я беру дипломную 
работу. Я точно знаю, что студент сам ее писал, что он перелопатил большое количество 
литературы, что он реально заинтересован в выбранной им теме, что он не ленился в 
течение всего периода написания, старался как мог. Но в итоге половину текста все равно 
приходится переписывать. И вся проблема кроется не в содержании, а в стилистике – точнее, 
в ее полном отсутствии. 

Иногда приходится сталкиваться с текстами на две страницы без абзацев и знаков 
препинания. Построение предложений совершенно безграмотное, слова не только стоят не 
на своих местах, а и употребляются в неправильном значении. И я прекрасно пониманию, что 
виноват здесь не студент, старательно и в меру сил проделавший большую работу, а школа, 
которая так его подготовила. 

Выпускники сегодня сдают тестирование. Написание сочинений и изложений в школе и 
при поступлении в вузы сведено к минимуму или вообще удалено. Книг дети почти не читают. 
В итоге складывается столь печальная картина. Я уж не говорю про способность логически 
мыслить, хранить в голове большое количество информации и долго удерживать внимание 
не предмете своего рассуждения. Здесь колоссальную роль играют не только литература и 
филология, но и точные и естественные науки, которым, насколько мне известно, в школьном 
образовании с каждым годом уделяется все меньше часов. 

Кто должен заполнить все возникшие пробелы? Ответ один – родители. Вы скажете, что 
на это нет времени? А я отвечу – есть. Вспомните старую пословицу о том, что кто хочет – 
ищет возможности, а кто не хочет – ищет причины. 

Статистика, предоставленная международной организацией Common Sense, говорит, что 
в интернете родители проводят в 1,5 раза больше времени, чем подростки, и в 2 раза 
больше, чем школьники младших классов. Попробуйте засечь, сколько часов за день в сети 
проводите вы – вот вам и время для своего ребенка. По большому счету, здесь и статистики 
никакой не нужно, достаточно в выходной день зайти в кафе и увидеть, как многие семьи 
вместе проводят досуг, хотя это «вместе» касается лишь пространственного положения их 
тел, а умом каждый устремлен в свое «черное зеркало». Но ведь это время, проведенное за 
столиком в кафе, можно было бы потратить на обсуждение, например, прочитанной книги. 
При этом ребенок учился бы рассуждать и делать выводы. 

Попробуйте засечь, сколько часов за день в сети проводите вы – вот вам и время для 
своего ребенка. 

Кроме того, важен сам пример чтения, детям ведь нужно равняться на кого-то, считывать 
модели поведения. А на кого им равняться, если и мама, и папа каждую минуту заглядывают 
в смартфон. Это критически важно, так как во время чтения человек в среднем тратит 
порядка 40% времени на обдумывание прочитанного. А вот транслируемая смартфоном 
информация способствует лишь отупению. 

В научном журнале JAMA Pediatrics Американской медицинской ассоциации (АМА) были 
опубликованы данные исследования, проведенные педиатрами Детского госпиталя города 
Цинциннати (штата Огайо). 47 абсолютно здоровым девочкам и мальчикам в возрасте от 3 до 
5 лет врачи предложили выполнить когнитивные тесты, а затем провели МРТ-сканирование 
головного мозга. При этом родителей попросили указать в анкете время, проводимое 
ребенком в смартфоне в течении дня. В результате было выявлено, что у детей, которые 
просиживают в виртуальном мире больше часа в день, белое вещество* мозга было менее 
развитым, организованным и целостным. 
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Сегодня среди родителей бытует миф, что раннее увлечение информационными 
технологиями якобы способствует развитию мышления ребенка, позволяя решать 
многозадачные проблемы. Но, учитывая приведенные данные, мы понимаем, что это не так. 

Далее стоит вспомнить о трех системах человеческого мозга: рефлексирующей, 
рефлекторной и архивирующей. Первая отвечает за мышление, вторая – за реакцию на 
внешние раздражители, третья – за структурирование и запоминание полученной 
информации. Рефлексирующая система способна работать только в режиме 
последовательных задач. Переключение мозга между различными задачами требует 
временных затрат, и в этом процессе невозможно обойтись без частичной потери данных. Так 
что пресловутая многозадачность – это лишь сказка, наш мозг для этого попросту не 
предназначен. 

Реагировать на большое количество задач может рефлекторная система мозга, но она 
зависит от раздражителей, а ее работа возможна также на бессознательном уровне. При 
большом количестве раздражителей мозг постоянно отвлекается, потому данный процесс 
никак нельзя назвать мышлением. 

Архивирующая система «включается» в состоянии «информационного покоя», когда мы 
занимается рукоделием, спортом или попросту спим. Во время пролистывания абсолютно не 
структурированного и совершенно разнообразного контента социальных сетей в 
человеческом мозге не работают ни рефлексирующая, ни архивирующая системы. 
Потребляемая информация никак не упорядочивается, не усваивается. На ее запоминание у 
мозга попросту нет ни времени, ни сил. 

Иногда можно встретить мнение о том, что использование смартфонов позволяет 
научиться быстрому ориентированию в информации, и потому детям стоит давать 
смартфоны пораньше. Но это очередной миф, так как умение ориентироваться в информации 
может быть построено лишь на навыках анализа, упорядочивания и критической оценке 
полученных данных, а для этого нужны рефлексирующая и архивирующая системы, которые 
у современного ребенка часто «отключены». 

В итоге немецкий нейробиолог и психиатр Манфред Шпитцер ввел термин 
«информационная псевдодебильность», которым обозначил снижение когнитивных 
способностей у интеллектуально здоровых людей. Проще говоря, у клинического дебила 
умственная отсталость возникает в результате органических поражений мозга, а у 
псевдодебилов с мозгом все в порядке, но умственная отсталость формируется в результате 
воздействия «ядовитой» информационной среды. 

Такая вот получается неутешительная картина. К сожалению, ни от общества, ни от 
школы помощи сегодня ждать не приходится. Вся ответственность ложится только на 
родителей, т.е. на нас с вами. 

К слову, дети работников знаменитой «Силиконовой долины» учатся, что называется, по 
старинке: с реальными (а не виртуальными) учителями, уделением большого количества 
времени ручному труду и спорту. Уже сегодня хорошее образование становится дорогим 
удовольствием, потому наша задача насыщать мир ребенка как можно большим количеством 
разнообразных раздражителей: от возможности побегать по лужам и пожарить сосиски на 
костре до походов в филармонию, театры и музеи. 

Мы с вами «digital immigrants» – люди, пришедшие в информационную среду из 
«другого» мира, а наши дети «digital natives» – люди, родившиеся в информационной среде. 
Давайте же сделаем так, чтоб из нашего «другого» мира, в их «дивный новый» мир было 
привнесено как можно больше факторов, навыков и опыта. Только так мы сможем оградить 
наших детей от этой «ядовитой» среды, научить пользоваться ею, сохраняя при этом 
определенную дистанцию и не теряя себя в ее бурном потоке. Ведь если копнуть глубже, то 
от этого зависит и их духовная жизнь, и будущее спасение. 

КОНТ 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.09.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,19  ▼ 0, 09 

EUR 86,39  ▼ 0, 27 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


